

Del IMEF para EL FINANCIERO / Luis García Peña

Resurgimiento de México: nueva oportunidad

México reaparece en la percepción de instituciones financieras internacionales, expertos en el análisis de la globalización y publicaciones de primer orden, como un país con renovadas capacidades para su transformación.

Nuestra estabilidad macroeconómica en un mundo inestable, la solidez del sistema financiero, el desarrollo industrial y el bono demográfico, son algunos atributos en los que se sustenta esa percepción.

Sin embargo, aún hay desafíos por superar y la mejor manera es comprenderlos para resolverlos.

La historia reciente ha demostrado que la globalización tiene el potencial de originar un enorme beneficio, tanto en los países emergentes como en los desarrollados. Sin embargo, la evidencia muestra que el modelo necesita replantearse, sus alcances han quedado por debajo del potencial.

Dentro de este contexto y quizás como consecuencia del mismo, la perspectiva de un mundo multipolar es formidable. Nada parecido ha ocurrido en la historia reciente. La analogía más cercana nos lleva al siglo XIX, con el balance de poder entre las grandes naciones-estado de aquel tiempo, como reflejo de un profundo orden "eurocéntrico".

Un nuevo acuerdo multipolar está en proceso y su alcance será

inminentemente global. Dará lugar a un nuevo vínculo entre Estados Unidos y Rusia, así como las crecientes potencias del Este. No solo la India y China, sino naciones como Irán podrían emerger como anclas en este proceso. Brasil será un jugador relevante y naciones como México tendrán una nueva oportunidad para incorporarse en la lista de países con voz y voto.

En la vigésimo quinta edición del Foro Internacional IMEF Monterrey, planteamos el análisis de este resurgimiento desde varias perspectivas.

En la primera convocamos la opinión de expertos internacionales de Deutsche Bank y UBS para entender qué capacidades identifican en nuestro país desde la perspectiva global.

La evolución de las economías emergentes dio lugar en 2001 al acrónimo de BRICS, al referirse al potencial de Brasil, Rusia, la India y China, y hoy se transforma en un nuevo acrónimo, el de MIST, en referencia con México, Indonesia, Sudcorea y Turquía, como las nuevas estrellas en el proceso de competencia y crecimiento en la próxima década, por su demografía, sus recursos naturales, su

posición geográfica y la salud de sus finanzas públicas.

Esta percepción destaca el posicionamiento macroeconómico de nuestro país, en un contexto en el que México ha aprendido a capitalizar sus ventajas comparativas en relación con economías como la de China, aunque sigue habiendo una larga agenda en la fortaleza de las ventajas competitivas.

La productividad, los incentivos a la inversión y la competencia, serán analizadas en el segundo bloque de nuestro Foro por el secretario de Economía y un grupo de empresarios de primer nivel.

Desde luego el análisis sería parcial si no analizamos el profundo reto social. De nada sirve hablar del resurgimiento de México sin la conciencia de la factura que tenemos con más de 52 millones de personas que viven con algún tipo de pobreza. No obstante, es destacable el surgimiento de una nueva clase media, con aspiración, capacidad de consumo y mejores expectativas de vida.

La seguridad es otro componente esencial de la realidad del México que resurge. Hable-

mos del Arte de la Guerra, de la estrategia de la nueva administración en torno a este gran pendiente de la agenda nacional y entendamos el papel que tenemos que asumir en nuestras comunidades, nuestros negocios y la creación de oportunidades para reconstruir el tejido social.

Desde luego hay una larga agenda con reformas aprobadas y otras en proceso que serán objeto de análisis y discusión con secretarios de Estado y expertos en los diversos campos que se reforman.

La estrategia del gobierno, de pavimentar el camino del éxito en su gestión con la aprobación del mayor número de reformas posible en el primer año de gobierno, es un refuerzo a las expectativas para la atracción de inversión, la generación de empleos y el apuntalamiento de la plataforma de crecimiento de la economía mexicana.

En esta edición especial, el Foro Internacional IMEF, que se llevará a cabo en Monterrey los días 5 y 6 de junio en Cintermex, tiene como objetivo compartir una visión holística de esta nueva oportunidad para el resurgimiento de México.

Presidente del 25 Foro Internacional IMEF Monterrey
lgarcia@lwc.com.mx

